

tugas kerja, surat perjanjian kerja, surat pemesanan barang, menjawab atau membuat surat pengaduan (*complaint letters*), surat edaran umum, surat pengumuman, surat kontrak kerja, surat balasan/tanggapan, surat penerimaan kerja, surat penolakan kerja, atau proposal ekspansi usaha. Pembuatan pesan-pesan bisnis tersebut merupakan kegiatan yang rutin dilakukan dalam dunia bisnis.

Dalam kaitannya dengan komunikasi bisnis ada sebuah fenomena yang menarik yang patut diamati dan dipelajari yakni bagaimana cara menghadapi kompetitor bisnis kita. Munculnya persaingan dalam berwirausaha merupakan hal yang tidak dapat dihindari. Dengan adanya persaingan, maka wirausahawan dihadapkan pada berbagai peluang dan ancaman baik yang berasal dari luar maupun dari dalam perusahaan yang akan memberikan pengaruh yang cukup besar terhadap kelangsungan hidup usaha.

Namun demikian jasa apapun yang berhasil adalah bisnis yang selalu didukung oleh faktor-faktor kemampuan yang baik dalam mengelolanya, termasuk strategi komunikasi bisnis dalam mencapai target-target yang telah ditentukan, kinerja keuangan yang terjaga dengan baik dan kaya dengan sumber daya yang loyal.

Strategi bersaing yang tepat merupakan kunci keberhasilan dalam menghadapi perubahan lingkungan bisnis, apabila konsep strategi tidak jelas, keputusan yang diambil akan bersifat subyektif dan berdasar pada

Ilmu Komunikasi Fakultas Ilmu Sosial dan Humaniora UIN Sunan Kalijaga Yogyakarta. Dalam penelitian ini, peneliti menggunakan metode kualitatif dengan pendekatan deskriptif dengan hasil penelitiannya, bahwa dalam komunikasi pemasaran yang dilakukan FoodFezz ini juga menggunakan lintas komunikasi, lintas komunikasi adalah pendekatan komunikasi pemasaran yang dilakukan dengan menggunakan jenis media yang memiliki kedekatan dengan sasaran konsumen, dan menempatkan target konsumen sebagai agen pemasaran produk. Dengan menciptakan *'trend'* melalui media, konsumen akan selalu berbicara tentang produk mereka ke lingkungan sosial mereka, dan kemudian informasi produk mereka menjadi *top of mind*.

Persamaan antara penelitian yang dilakukan peneliti saat ini dengan penelitian terdahulu adalah sama-sama mengaji tentang strategi komunikasi dalam bisnis.

Perbedaannya yaitu pada penelitian terdahulu yang dilakukan oleh peneliti menggunakan Metode penelitian kualitatif yang bersifat eksplanatif. Sedangkan pada penelitian kali ini penulis akan menggunakan metode penelitian kualitatif yang bersifat deskriptif. Perbedaan lainnya yaitu pada penelitian terdahulu yang dilakukan oleh peneliti terkait tentang strategi komunikasi pemasaran saja. Sedangkan pada penelitian kali ini lebih luas lagi, penulis meneliti terkait strategi komunikasi bisnis nya.

2. Penelitian yang dilakukan oleh Mochammad Ari Nizarullah, tahun 2013 tentang "Komunikasi pemasaran PT. Karina Surabaya dalam Menghadapi

Tabel 1.1

Daftar Nama Informan PT. ARIFIN TRAVEL

Nama	Usia	Posisi
Bapak Zainal Arifin	41	Presiden Direktur
Ibu Kholifah	39	Wakil Direktur
Mas Dedi Permana	23	Kepala Bidang Marketing
Mbak Susilawati	25	Kepala Pengawas
Bapak Ube	40	Kepala Bidang Operasional & Akomodasi

1. Bapak Zainul Arifin, tanggal lahir 16 februari 1974 dengan usianya sekarang 41 tahun, riwayat pendidikan terakhir adalah lulusan Sekolah Menengah Atas (SMA), namun sekarang sedang menempuh *study* S1, beliau adalah pemilik dari PT. ARIFIN TRAVEL ini. Jabatan sebagai Presiden Direktur PT. ARIFIN TRAVEL. Alasan peneliti menjadikan nama tersebut sebagai informan karena beliau adalah pemilik dari PT. ARIFIN TRAVEL tentunya beliau adalah seseorang yang paling mengetahui dan berpengaruh terhadap jalannya usaha travel agent tersebut.
2. Ibu Kholifah, usia 39 tahun, pendidikan terakhir Sekolah Menengah Atas (SMA), sekarang sedang menempuh *study* S1. pekerjaan sebagai

wiraswasta sekaligus ibu rumah tangga, jabatan sebagai Wakil Direktur dari PT. ARIFIN TRAVEL. Alasan peneliti menjadikan nama tersebut sebagai informan karena beliau adalah wakil direktur sekaligus istri dari pemilik PT. ARIFIN TRAVEL tentunya beliau juga sangat mengetahui dan turut berperan dalam pelaksanaan bisnis tersebut.

3. Mas Dedy usia 23 tahun, pendidikan terakhir D1 Administrasi di Magistra Utama Surabaya. Ia merupakan anak dari pemilik PT. ARIFIN TRAVEL. Ia bekerja di perusahaan Ayah nya sendiri sendiri sebagai Kepala Bidang Marketing. Alasan peneliti menjadikan nama tersebut sebagai informan karena dalam strategi komunikasi bisnis tentunya tidak luput dari yang namanya marketing (pemasaran), karena ia yang lebih tau mengenai hal ini, maka peneliti memilinya sebagai subyek informan.
4. Mbak Susilawati, usia 25 tahun, pendidikan terakhir S1. Posisi sebagai Kepala Pengawas. Alasan peneliti menjadikan nama tersebut sebagai informan karena ia yang bertugas mengawasi jalannya bisnis ini, baik bidang operasional, marketing, akomodasi serta keuangan. Tentunya faham dengan strategi bisnis yang dijalankan PT. ARIFIN TRAVEL.
5. Pak Abe usia 40 tahun, pendidikan tertinggi yang di tempuh adalah Sekolah Menengah Atas (SMA), jabatan Kepala bidang Operasional & Akomodasi, Alasan peneliti menjadikan nama tersebut sebagai informan karena dalam strategi komunikasi bisnis tentunya tidak luput

